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8 сентября, в единый день голосо-
вания по России, состоялись выборы 
депутатов и в Ненецком автономном 
округе. В них приняли участие члены 
КПРФ и сторонники партии. Итоги вы-
боров позволяют сделать первые выво-
ды.

Стремясь оттянуть голоса у КПРФ, 
власть шла на различные ухищрения: 
выставляли кандидатов от партии-
спойлера; максимально задействовала 
административный ресурс. 
К административной ответственно-

сти были привлечены члены партии 
за якобы незаконное изготовление 

агитационного материала. Через под-
ставных и беспринципных лиц дела-
лось всё, чтобы кандидаты от КПРФ 
не прошли. Их поливали грязью в сети 
интернет, при этом блокируя возмож-
ность разместить контраргументы. Но-
вым явлением для партии власти стала 
ставка на якобы «самовыдвиженцев», а 
не от «Единой России», в то время как 
КПРФ, ЛДПР и другие партии честно 
указывали, от чьей партии выдвигает-
ся кандидат в депутаты.
Население округа по-своему отреа-

гировало на эти политические игры. 
Во-первых, самой низкой явкой за 

всю историю выборов в НАО. Жите-

ли округа либо предпоч-
ли поход в лес, уборку 
урожая на огороде по-
сещению избирательных 
участков, либо просто 
проигнорировали вы-
боры, уже не надеясь на 
какие-то позитивные из-
менения в обществе и ре-
гионе. Так, средняя явка в 
городе составила 25,90%.
Как результат, лишь на 

одном участке кандидат 
от КПРФ Михаил Кушнир 
смог одержать победу, на-
брав 43,64% голосов изби-
рателей (151 голос). Ему 
придется одному пред-
ставлять КПРФ в город-
ском Совете Нарьян-Мара 
IV созыва.

На дополнительных 
выборах депутата Собрания депутатов 
Ненецкого автономного округа по од-
номандатному избирательному окру-
гу № 8 «Городецкий» явка составила 
29,77%. Ненецким окружкомом была 
выдвинута Татьяна Антипина, заняв-
шая второе место. При столь низкой 
явке она набрала 26,55 % (321 голос).

Если население г. Нарьян-Мара сде-
лало свой выбор в пользу представите-
лей партии власти, то у жителей сель-
ской местности – другие предпочтения.
На выборах депутатов Совета Запо-

лярного района IV созыва явка по еди-
ному избирательному округу составила 
25,7%. Здесь команда КПРФ набрала 
26,52 % или 1137 голосов избирателей, 
получив 3 депутатских мандата.
Удалось одержать победу на участке 

микрорайона Факел в Совет Заполяр-
ного района: 44 голоса за КПРФ про-
тив 38 за ЕР. В целом КПРФ в поселке 
Искателей уступила лишь 10 голосов 
партии власти.

8 сентября многие населенные пун-
кты региона «окрасились» в красный 

цвет. Жители национального посел-
ка Красное, как и всегда, поддержали 
КПРФ. Здесь партия набрала 129 голо-
сов, а Единая Россия только 113.
Это противостояние обозначилось 

и в большинстве других населён-
ных пунктов округа: в Хорей –Вере у 
КПРФ 51 голос (ЕР – 50), в Амдерме 
КПРФ получила 27, у ЕР — 19, в Ви-
жасе — наша победа против 8 голосов 
за ЕР. В Нижней Пеше КПРФ получила 
36 голосов (ЕР – 32), в Верхней Пеше 
счёт 20:14 в нашу пользу. В Коткино у 
КПРФ 32 голоса (ЕР — 22), в Велико-
височном КПРФ победила с перевесом 
в 8 голосов, в Тошвиске – с перевесом 
в 1 голос. Порадовали Лабожское (12 
голосов за КПРФ против 9 за ЕР) и Куя 
(21 против 9 голосов партии власти),

На выборах депутатов совета МО 
«Колгуевский сельсовет» окружное 
отделение выдвинуло Ванукан Пара-
сковью Петровну и Соболеву Свет-
лану Филипповну. При явке 64,26%, 
оба кандидата вошли в состав Совета 
депутатов, набрав 116 и 91 голос соот-
ветственно.

К сожалению, многие сильные кан-
дидаты от КПРФ не прошли. Это Лед-
кова Анастасия Филипповна (выборы 
главы МО «Колгуевский сельсовет»), 
Варницына Илона Сергеевна, выдви-
нутая КПРФ на дополнительных выбо-
рах депутатов Совета депутатов муни-
ципального образования «Тиманский 
сельсовет» НАО.
Более глубокий анализ результатов 

выборов Ненецкое окружное отделе-
ние КПРФ сделает в ближайшее время.
Коммунисты НАО благодарят всех 

кандидатов от КПРФ, отстаивавших 
идеалы справедливости в ходе изби-
рательной кампании, и всех жителей 
региона, кто оказал поддержку канди-
датам от КПРФ. Мы будем работать в 
ваших интересах!

Ненецкий ОК КПРФ

Единая Россия 
1626 голосов

37,92% КПРФ
1137 голосов

26,52%

ЛДПР 
571 голос

13,52%

"Родина"
271 голос

6,32%
Недействительные 

бюллетени
223 "голоса" 5,2%

Справедливая
Россия

193 голоса 4,5%

"Коммунисты
России"

191 голос 4,45%
"Казачья партия"

76 голосов, 
1,77%

д. Куя, 21 голос, 55,26% 
с. Коткино, 32 голоса, 48,48%
д. Вижас, 11 голосов, 42,31%

д. Верхняя Пеша, 20 голосов, 41,67%
пос. Хорей-Вер, 51 голос, 40,48%
дер. Тошвиска, 7 голосов, 38,89%

КПРФ получила наибольшую поддержку 
и одержала победу в:

с. Нижняя Пеша, 36 голосов, 38,71%
д. Лабожское, 12 голосов, 36,36%

с. Великовисочное, 27 голосов, 35,53%
пос. Красное, 129 голосов, 34,96% 
пос. Амдерма, 27 голосов, 34,18%

п. Искателей (Факел), 44 голоса, 28,03%

Результаты выборов 8 сентября 2019 г. в Совет Заполярного района по единому округу

ГОРОД СДЕЛАЛ СВОЙ ВЫБОР, СЕЛО — СВОЙ

Матвеев, ЕР
130 голосов, 

37,57%

Кушнир,
КПРФ

151 голос, 
43,64%

Прочие 
кандидаты, 
54 голоса, 

15,6%

Недействи-
тельные 

бюллетени, 
11 "голосов", 

3,18%

Выборы в городской Совет избирательный округ 
№ 1 "Северный" (Нефтебаза, Захребетный, Новый поселок)

Михаил Кушнир,Михаил Кушнир,
избран депутатом избран депутатом 
Нарьян-Марского ГорсоветаНарьян-Марского Горсовета
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А.И. Саблин: о газете «Няръяна 
Вындер», выборах и не только...

7 ноября, в день Великого 
Октября, мы будем отмечать 
90-летний юбилей газеты «Ня-
рьяна вындер» – ровесницы 
округа. Совершенно не слу-
чайно газета получила такое 
название - «Нярьяна вындер», 
что означает «Красный  тун-
дровик». Красный цвет и сей-
час является символом борьбы 
трудового народа за свои пра-
ва и достойную жизнь, он был 
отражен на государственном 
флаге СССР и Знамени Побе-
ды, водруженном над повер-
женным рейхстагом. 
У нашей газеты богатейшая 

история, по ее страницам мож-
но проследить путь развития 
округа, начиная с его создания. 
Мы можем убедиться, что за 
70-летний советский период 
округ достиг огромных успе-
хов, увидеть, как жители округа 
самоотверженно трудились над 
ростом его экономики и культу-
ры, в том числе ненецкого на-
рода. В интересах трудящихся 
создавались и развивались но-
вые производства, расширялись 
рабочие места, обеспечивалось 
гарантированное бесплатное 
образование медицина в любом 
населенном пункте округа и 
оленеводческих стойбищах.
Мы знали каждого сотрудни-

ка газеты, потому что они были 

в гуще всех событий, регуляр-
но посещали трудовые коллек-
тивы, бывали в самых отда-
ленных населенных пунктах. 
Жители округа сами активно 
писали в газету и получали 
помощь или совет. Именно по-
этому газете верили, ее уважа-
ли, она была всенародной лю-
бимицей. Ее тираж был свыше 
11 тыс. экземпляров, потому 
что каждая семья могла само-
стоятельно ее выписывать, что 
и было на самом деле.
Понимая большое значение 

нашей газеты для истории 
округа, мы сберегли ее в тяже-
лые 90-е годы, когда осущест-
влялись попытки прекратить 
ее существование путем фи-
нансового удушения. 
Ветераны округа и журнали-

стики помнят это, потому что 
тогда все вставали на ее защи-
ту, поскольку даже в то тяже-
лое для страны и округа вре-
мя она продолжала отвечать 
своему предназначению, была 
действительно обществен-
но-политической. Тогда на ее 
страницах еще допускалось 
обсуждение проблем округа с 
разных точек зрения, можно 
было узнать отношение людей 
к происходящим в округе  про-
цессам.
Сейчас же мы находимся в 

другой политической систе-
ме. Если в советское время в 
почете был добросовестный 
труд, то сейчас, когда правит 
капитал и обслуживающая его 
власть, на первом месте оказа-
лась нажива. 
Все постсоветское время 

целью власти было не созида-
ние, а разрушение отлаженной 
экономической системы окру-
га, обеспечивавшей произ-
водство продукции на основе 
переработки местного сырья 
и гарантированную занятость 
населения. Округ жестко по-
садили на «нефтяную иглу», 

а главной задачей власти яв-
ляется контроль за «правиль-
ным» направлением потоков 
немалых финансовых средств, 
поступающих в округ, не за-
бывая при этом и себя. Имен-
но поэтому округ регулярно 
сотрясают коррупционные 
скандалы. Именно поэтому в 
округе уничтожены многие 
производства, считавшиеся 
для нынешней власти затрат-
ными, а сотни трудящихся 
остались без работы. 
Мнение жителей округа, 

оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации сейчас мало 
кого  интересует. Поэтому и на 
страницах «Нярьяна вындер» 
редко доносится слово про-
стых людей, в основном звучат 
достижения и заслуги органов 
власти, реальная же жизнь, 
острые, порой кричащие про-
блемы, стоящие перед окру-
гом, просто замалчиваются. 
И в этом не вина коллектива 

редакции, в котором продол-
жают работать многие опыт-
ные журналисты,  професси-
оналы своего дела, немало 
представителей и талантливой 
молодежи, способной объек-
тивно отражать то, как на са-
мом деле живут люди в округе. 
К сожалению, они поставлены 
в такие условия. Со слов неко-
торых сотрудников редакции, 
созданная несколько лет назад 
искусственная и финансово 
затратная административная 
прослойка в виде «Издатель-
ского дома НАО», диктуя ре-
дакционную политику, удуша-
ет подобные инициативы. 
Большинство читателей га-

зеты вообще не знают о су-
ществовании этой структуры, 
но именно она «правит бал». 
В свое время, будучи депута-
том окружного Собрания, я 
отстаивал позицию опытных 
журналистов о том, что этого 
делать ни в коем случае нель-

зя. Сейчас этот орган, наряду 
с профильным департаментом 
администрации выступает в 
роли цензора, не давая на стра-
ницах газеты появиться любой 
критике власти, заглушая го-
лос народа. 
Хотя газета «Нярьяна вын-

дер» продолжает называться 
общественно-политической, 
она перестала быть таковой. 
Давая искаженную инфор-

мацию о жизни в округе, она 
делает, на мой взгляд, «медве-
жью услугу» самой власти. В 
свое время тщательное лаки-
рование деятельности преды-
дущих руководителей округа в 
лице И.Г. Федорова и И.В. Ко-
шина не уберегло их от отри-
цательной оценки их деятель-
ности со стороны населения 
округа, а в последующем и от 
отстранения от работы.
Не могу в этой связи не оста-

новиться на негативной роли 
заместителя губернатора окру-
га М.В. Васильева. Думаю, что 
имею на это право, так как в 
2014 году на выборах в окруж-
ное Собрание поддержал 
предложение о выдвижении 
его кандидатом в депутаты 
от КПРФ. Но жители округа, 
оказавшиеся мудрее, отказали 
ему в доверии. 
Этот человек однажды уже 

работал в администрации 
округа, но затем был  отстра-
нен от занимаемой должности 
и стал заниматься бизнесом. 
Однако он оценил более ши-
рокие возможности, если на-
ходишься во власти, сохраняя 
при этом  контроль над бизне-
сом. При бывшем губернаторе 
И.В. Кошине его способности 
были снова востребованы, и 
ему было доверено важное 
направление внутренней по-
литики: работа с кадрами, 
осуществление контроля над 
средствами массовой инфор-
мации и влияние на ход изби-

рательных процессов.
К сожалению, узнав в какой-

то степени сильные и слабые 
стороны в работе окружного 
отделения КПРФ, он создал 
немало неприятностей нашей 
партии, то есть тем, кто ему 
когда-то поверил. 
Думаю, что именно с его по-

дачи в округе сформирована 
фиктивная партия «истинных 
коммунистов» под руковод-
ством бывшего секретаря 
окружкома КПРФ Миловско-
го, который совершил прямое 
предательство своих бывших 
товарищей, особенно ветера-
нов партии. Этой «партии», 
деятельность которой, как 
мне кажется, координируется 
и финансируется из одного с 
«ЕР» центра,было позволе-
но получить на выборах 2018 
года необходимое количество 
по сути украденных у КПРФ 
голосов, а сам Миловский не 
только был продвинут в депу-
таты окружного Собрания, но 
и удостоен должности заме-
стителя председателя постоян-
ной комиссии. Как известно, в 
капиталистическом обществе 
все продается и все покупает-
ся. Видим, что и предательство 
сейчас хорошо оценивается.
Именно Васильев М.В. че-

рез соответствующий депар-
тамент осуществляет руко-
водство «Издательским домом 
НАО» и оказывает, на мой 
взгляд, негативное влияние на 
ход выборных процессов. 
Выборы органов власти и 

местного самоуправления име-
ют важнейшее значение для 
жизни в округе. Они не только 
формируют руководящие ор-
ганы, но должны показывать 
реальное отношение избира-
телей к процессам, происхо-
дящим на территории региона. 
Мне приходилось участвовать 
в той или иной форме во мно-
гих выборах разного уровня, 
проходивших в нашем округе 
начиная с советского времени. 
Большая роль всегда отводи-
лась средствам массовой ин-
формации, в первую очередь 

В Ненецком АО расследуют 
уголовное дело об исчезнове-

нии топлива для ЖКХ

В заполярном поселке Амдерма выявле-
на недостача топлива, предназначенного для 
коммунальных нужд. Об этом ИА REGNUM 
со ссылкой на УМВД сообщил депутат Собра-
ния депутатов НАО от КПРФ Михаил Райн.
Согласно официальному ответу правоохра-

нительного ведомства, в результате проверки 
в ЖКУ «Амдерма» была установлена недо-
стача топлива в объеме 224,095 тонн на сумму 
более 12 млн рублей. По данному факту воз-
буждено уголовное дело по статье «Кража».
Примечательно, что о недостаче топлива 

власти поселка заявляли еще весной этого 
года. Однако тогда в возбуждении уголовного 
дела было отказано.
В настоящее время недостача топлива пол-

ностью возмещена. Угрозы отопительному 
сезону нет.

ИА "Регнум"

Спасибо за поддержку кандидатов от КПРФ!
Выборы в Нарьян-Марский городской Совет
Избирательный округ № 4 "Малый Качгорт", Василий КОРЕПАНОВ, 75 голосов из 353, Резульат 2 из 5
Избирательный округ № 5 "Арктический", Дмитрий ЧЕРНЯЕВ, 52 голоса из 350. Результат 3 из 4
Избирательный округ № 9 "Пионерский", Александр ГРИГОРЬЕВ, 61 голос из 253. Результат 2 из 4
Избирательный округ № 11 "Южный", Саидсухроб АЗАМОВ, 46 голосов из 208. Результат 3 из 6
Избирательный округ № 12 "Студенческий", Наталья РОЧЕВА, 57 голосов из 223. Результат 2 из 6
Избирательный округ № 13 "Юбилейный", Татьяна АНТИПИНА, 87 голосов из 345. Результат 2 из 5
Избирательный округ № 14 "Городецкий", Алексей КАНЮКОВ, 54 голоса из 254. Результат 2 из 5
Избирательный округ № 15 "Кармановский", Иван ПАВЛОВСКИЙ, 104 голоса из 353. Результат 2 из 4

Выборы в Совет Заполярного района
Избирательный округ № 1 "Западный", Александра ГЛУХОВА, 350 голосов. Результат 4 из 5
Избирательный округ № 2 "Восточный", Ирина АРТЕЕВА, 680 голосов. Результат 3 из 7
Избирательный округ № 3 "Искательский", Дмитрий ЧЕРНЯЕВ, 126 голосов. Результат 4 из 8

Доп. выборы депутатов Совета депутатов МО «Тиманский сельсовет» НАО
Избирательный округ № 1 "Индига", Илона ВАРНИЦЫНА, 17 голосов. Результат 3 из 3 
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Нарьян-Мар в плену заборов

Примета современнного На-
рьян-Мара и поселка Искате-
лей – ограждения-кресты.
Их можно много где встре-

тить:  у «кольца» при въезде на 
ул. Первомайская; по дороге к 
Качгортскому мосту; по ули-
цам Выучейского, Хатанзей-
ского... и конечно, знаменитый 
загон напротив «Метелицы» в 
Искателях!
Формально они должны  

«предотвращать несанкциони-
рованный выход пешеходов на 
проезжую часть».
Но на деле наоборот: пеше-

ходы оказываются в опасности, 
и весь город вынужден терпеть 
неудобства.
Что с ними не так, помимо 

того, что они портят облик на-
шего города?

нашей всеми уважаемой газете 
«Нярьяна вындер». 
Недавно захотел было уз-

нать, как проинформировано 
население об итогах прошед-
ших в сентябре выборов. Да 
почти никак! За исключением 
единственной статьи, опубли-
кованной 10 сентября. Но и в 
ней говорится только о боль-
ших  успехах кандидатов от 
«Единой России», а то, что в 
тяжелейших условиях избран 
депутатом городского Совета 
представитель от КПРФ, нет 
ни слова, то есть, дана дезин-
формация. И это не случайно, 
так как партии власти честное 
информирование жителей не 
нужно, а люброе упоминание 
о деятельности окружной ор-
ганизации Компартии, которая 
пронесла через годы испыта-
ний и гонений идеалы социа-
лизма, просто, глушится.
Однако все это только усили-

вает недоверие народа к вла-
сти. Ярким подтверждением 
чему является показатель явки 
избирателей на выборы. Она 
постоянно падает, что, кстати, 
также тщательно замалчивает-
ся. Еще на выборы середины 
девяностых годов на выборы 
приходило свыше 60 процентов 
жителей округа. А что показа-
ли прошедшие выборы? Явка, 
например, на избирательные 

участки Заполярного района в 
целом составила всего 25,7%, 
а на некоторых из участков 
и того меньше. Подобное же 
отношение населения к выбо-
рам и в Нарьян-Маре. Видно 
по всему, власть и это вполне 
устраивает, так как порог явки 
отсутствует, а необходимое ко-
личество «своих» избирателей 
за счет административного 
ресурса она обеспечит и, соот-
ветственно, проведет в депута-
ты нужных людей.
Несмотря на это, продол-

жительное время в округе на 
выборах всех уровней под-
держка коммунистов, особен-
но в Нарьян-Маре, достаточно 
высокая. Не случайно дважды 
главой города его жители из-
бирали коммунистов, стабиль-

но было представительство и 
в городском Совете. Это власть 
настораживало, и чтобы кар-
динально изменить ситуацию, 
они добились отмены прямых 
выборов главы города всем 
населением, а заодно и выбо-
ров Горсовета по партийным 
спискам. Власть оценила, что 
по одномандатным округам 
она может выдвинуть канди-
датом любого, кого посчитает 
нужным, добиваясь в после-
дующем исполнения ее воли. 
Кстати сказать, понимая, что 
авторитет «Единой России» в 
округе достаточно низок, почти 
все ее кандидаты вообще скры-
вали какую-либо принадлеж-
ность к ней, вводя тем самым 
избирателей в заблуждение.
Коммунистам есть что ска-

зать и, несмотря на преграды, 
они это делают. Информаци-
онную блокаду удается проры-
вать через газету «Товарищ», 
активно работает сайт «КПРФ 
НАО» в интернете. Коммуни-
сты продолжают встречаться с 
различными группами населе-
ния, доводя до них цель своей 
борьбы – отстаивание инте-
ресов простых людей. Голос 
фракции КПРФ звучит и на 
площадке окружного Собра-
ния депутатов.
Видно по всему, что деятель-

ность окружной организации 
КПРФ, ее обновленного руко-
водства находит все большую 
поддержку у населения, что и 
показали прошедшие в сентя-
бре выборы. 
Совсем недавно, ощущая до-

статочно высокие результаты 
на выборах в Нарьян-Маре, нас 
беспокоили выборы в сельской 
местности, где огромные воз-
можности влиять со стороны 
партии власти даже не на ход 
выборов, а просто на искаже-
ние их показателей. Однако и 
здесь происходят значитель-
ные изменения. Если раньше 
всего несколько населенных 
пунктов ясно и четко выражали 
свою поддержку коммунистам, 
то на прошедших выборах уже 
более десяти из них отдали за 
КПРФ голосов больше, чем за 
ЕР. Среди них такие, как Кот-
кино, Красное, Нижняя и Верх-
няя Пеши, Великовисочное, 
Тошвиска, Лабожское, Амдер-
ма, Куя, Хорей-Вер, мкр Фа-
кел. Но и об этом нет ни слова 

в официальных СМИ, а точнее 
сказать – дезинформации.
Растущая поддержка пред-

ставителей КПРФ пугает пра-
вящую партию, поэтому не 
исключено, что на выборах 
в окружное Собрание депу-
татов, как и в местные Сове-
ты, будут отменены выборы 
по партийным спискам. В то 
же время видно по всему, что 
сознание общества постоян-
но левеет и идеи социализма, 
народовластия, патриотиз-
ма, которые отражены в про-
граммных документах нашей 
партии, находят все большую 
поддержку. Это движение не-
обратимо, несмотря на все 
ухищрения партии власти. И 
никакая ложь, дезинформация, 
подтасовки на выборах уже не 
остановят этот процесс.
Придет время, и газета 

«Няръяна  вындер» будет соот-
ветствовать своему названию 
– Красный тундровик. Будет 
продолжать отстаивать инте-
ресы трудового народа, за что 
и борются коммунисты!
А коллективу дорогой для 

нас «нарьяшки» хочется по-
желать твердости духа, быть 
верными интересам жителей 
нашего родного округа, твор-
ческих поисков, находок и по-
бед, как это было все прошед-
шие 90 лет. 
С юбилеем, дорогие товари-

щи!

Ветеран труда НАО
Ветеран Коммунистической 
партии Александр Саблин

А.И. Саблин: о газете «Няръяна Вындер», 
выборах и не только...

ВОПРОСЫ К 
БЕЗОПАСНОСТИ

Эти изделия изготавливают-
ся из тонкого стального листа. 
Они не удерживают транс-
портное средство от вылета на 
тротуар при столкновении.
При ударе острые куски ме-

талла от них хаотично разле-
таются в радиусе нескольких 
десятков метров. Они могут 
быть смертельно опасными 
как для случайного пешехода, 
так и для водителя.
Травмы пешеходов от при-

летевших кусков ограждений 
уже фиксировались в других 
регионах...
Вспомните случай, ког-

да в середине июня этого 
года произошло ДТП у офи-
са «ЛУКОЙЛА»: неадекват-

ный водитель снес вот такое 
ограждение-крест и выехал на 
тротуар. Ограждение даже не 
замедлило его! И в чем тогда 
польза от этого ограждения?

МЕШАЮТ 
УБОРКЕ СНЕГА

Для коммунальщиков — Чи-
стого города и ДРСУ расчистка 
от снега тротуаров, которые 
«защищены» ограждениями 
это серьезная проблема.
Вместо того, чтобы поско-

рее расчистить снег и поехать 
в другой район города, води-
тели спецтехники вынуждены 
маневрировать в узких «кори-
дорах» из ограждений, что-
бы их не повредить. Бывает, 
что куски случайно задетого 
ограждения пробивают колеса 
спецтехники и уборка города 
парализуется уже надолго.

ДОРОГОЕ СОДЕРЖАНИЕ
Обычная 2-х метровая секция 

ограждения стоит около 5000 
руб. (без стоимости установ-
ки). Сломанные секции надо 
регулярно заменять (они часто 
ломаются спецтехникой).
К сожалению, расходы бюд-

жета на установку и содержа-
ние этого «заборного хозяй-
ства» будут только расти, и 
это в ущерб более важным для 
города делам. 
По грубым подсчетам, по 

дороге от РСУ до Окружной 
больницы на замену сломан-
ных секций уже сейчас требу-
ется 80-100 тыс. руб! Огражде-
ние не прослужило и двух лет.

Необходимость в ограждени-
ях диктует ГОСТ. Новый пункт 
был введен в ГОСТ на техниче-
ские средства организации до-
рожного движения в 2014 г. 
Окружное ГИБДД принуж-

дает городские и окружные 
власти, в том числе через суды, 
ставить эти ограждения по 
ГОСТу. Неисполнение судеб-
ных решений не допускается, 
все вынуждены подчиняться. 
Но ГОСТ не учитывает осо-

бенности малых городов со 
спокойным движением, осо-
бенности уборки снега на се-
вере и многие другие факторы. 
Для Нарьян-Мара такое требо-
вание означает необходимость 
закатать более двух третей 

обочин дорог ограждениями!
Уверен, что это нелепое тре-

бование будет отменено или 
по крайней мере смягчено в 
ближайшие годы.
Но не смотря на действую-

щий ГОСТ, в Нарьян-Маре как 
минимум надо заменить то, что  
уже развалилось: это забор по 
дороге к Качгортскому мосту. 
Здравый смысл подсказывает, 
что там нужен нормальный без-
опасный отбойник. 
Нельзя молча наблюдать, 

как наш город покрывается 
километрами новых заборов и 
загонов. Горожане должны со-
обща выступить против таких 
пагубных для города решений!
В следующих выпусках газе-

ты мы продолжим тему заборов, 
светофоров и переходов, созда-
ющих неудобства всем нам. 

Дмитрий Черняев, главный 
редактор газеты "Товарищ"

На фото: состояние ограждений по На фото: состояние ограждений по 
дороге от Окружной больницы к РСУдороге от Окружной больницы к РСУ
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Заходи на официальный интернет-сайт окружного отделения КПРФ — KPRF-NAO.RU

ПреКРАСНЫЙ
СМЕХ

***
 Субботник — это когда те, кто 
не мусорит, убирают за теми, 
кто мусорит. Бесплатно.

***
Кум, мне сосед сказал, что 

меня могут посадить за долги 
по кредитам...

– Да никто тебя не посадит.
– Хоть ты меня обнадёжил!
– Просто убьют, да и всё.

***
Уборщица говорит управля-

ющему банком: — Милок, ты 
бы оставлял мне ключ от хра-
нилища, чтобы я там спокойно 
убиралась, а то пока шпилькой 
замок открою, полчаса теряю.

***
Московская мэрия утвер-

дила план строительства по-
следнего, 27-го кольца вокруг 

Москвы. Кольцо пройдет че-
рез Мурманск, Екатеринбург, 
Астрахань и позволит изба-
вить от пробок основные ма-
гистрали столицы.

***
Лето, деревня, туалет без 

двери, сидит мужик. Мимо 
идет тетка: — Петрович, чтоб 

тебя, ты хоть бы дверь наве-
сил. — Дверь?! Зачем?! ! Че 
тут брать-то? !!! 

***
Если после двух холодных и 

дождливых дней потеплело, и 
светит яркое солнце — скорее 
всего, наступил понедельник.

ужное отделение Политической партии «Коммунистическая партия Российской федерации» адрес редакции и издателя: 166000 Ненецкий АО г Нарьян-Мар ул им

Вступай в группу "Вконтакте" — VK.COM/KPRFNAO
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Юбилейные встречи 
в окружкоме КПРФ

В канун праздничных мероприятий, 
посвящённых 90-летию образования 
Ненецкого округа в Ненецком отде-
лении КПРФ состоялась встреча с 
ветеранами партии — Юрием Степа-
новичем Романовым и Александром 
Ивановичем Саблиным. Они приехали 
в Нарьян-Мар  по приглашению орга-
нов власти для участия в юбилейном 
торжественном вечере.
Встречу открыл первый секретарь 

ОК КПРФ Михаил Райн, принявший 
эстафетную палочку от старших това-
рищей-коммунистов  в 2017 г. 
Он отметил, что Ненецкий округ — 

первый национально-административ-
ный на Крайнем Севере округ, который 
был создан для помощи в социально-
экономическом и культурном развитии 
ненцам-кочевникам. Этот опыт Совет-
ской власти был успешным, о чем говорит 
история ХХ века. 

Ю.С. Романов, возглавлявший Не-
нецкий ОК КПСС в 1970-80-е годы, в 
своем выступлении подчеркнул, что это 
были «динамичные годы», а не застой. 
Все отрасли экономики и все предпри-
ятия развивались, получая поддержку 
государства. Примеров тому много. 
Вместе с ветеранами активисты 

КПРФ вспоминали об успешном опыте 
развития Крайнего Севера в советское 
время и сравнивали с состоянием дел 
в социальной и экономической сфере в 
наши дни.
Завершая встречу, участники меро-

приятия пожелали процветания родно-
му округу, отметив, что это возможно 
только в том случае, если будет исполь-
зован опыт советского периода.
Встреча прошла в непринуждённой 

обстановке за чашкой чая.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

У КПРФ — своя позиция!
12 сентября 2019 г. состоялась оче-

редная, XIV сессия Собрания депутатов 
Ненецкого автономного округа 28-го 
созыва, на которой было рассмотрено 
пять вопросов.
Важнейшими из них были – принятие 

законов округа «Об установлении вели-
чины прожиточного минимума пенсио-
нера в НАО в целях установления соци-
альной доплаты к пенсии на 2020 г.» и 
«Об окружном бюджете на 2019 г. и на 
плановый период 2020 и 2021 гг.».
В отличие от представителей других 

партий, члены фракции КПРФ Ольга 
Карпова, Михаил Райн и Татьяна Фе-
дорова не поддержали закон о предла-
гаемом варианте прожиточного мини-
мума и доплате к пенсии пенсионеров.
По мнению коммунистов, предла-

гаемая величина прожиточного ми-
нимума является формальной, она не 
соответствует росту инфляции и ро-
сту потребительских цен. Коммуни-
сты выразили недоверие информации 
Администрации округа о том, что по-
требительские цены по ряду товаров 
снижаются. Как подчеркнули члены 
КПРФ в Собрании депутатов, мы все 
наблюдаем постоянный рост цен на 
все товары и услуги.
Аналогичная ситуация сложилась 

при обсуждении и голосовании за вто-
рой закон – о бюджете НАО на предсто-
ящий период. Депутаты-коммунисты 
высказали свою позицию: проект зако-
на не учитывает, что государственный 
долг увеличивается, а в бюджете не за-

ложено увеличение зарплат в бюджет-
ной сфере по ряду организаций.
Кроме того, у фракции КПРФ есть 

собственное мнение о проведении еди-
ного дня голосования. С ним на сессии 
выступил Михаил Райн. Он отметил па-
дение доверия жителей округа к власти, 
и, как следствие, к самому избиратель-
ному процессу. Так, на выборах, состо-
явшихся в 2014 г., явка по городу была 
немногим более 40%, по округу 43%. В 
2019 г. цифры на порядок ниже: явка по 
выборам депутатов городского Совета 
составила 25,9%, на выборах депутатов 
Совета Заполярного района по едино-
му избирательному округу — 25,74%. 
Одна из причин этого – полное разо-
чарование народа, поэтому представи-
тели власти должны это учитывать при 
выработке проводимой политики.
Депутат поднял ряд вопросов, необ-

ходимых для решения в Заполярном 
районе. Большинство проблем были 
названы самими жителями населён-
ных пунктов, которые члены КПРФ 
посетили в летний период. Это нехват-
ка жилья для молодых специалистов, 
безработица, пьянство, высокие цены 
на продукты питания, высокие цены 
на авиабилеты и топливо, низкое каче-
ство интернета и связи.
Депутат-коммунист привёл конкрет-

ные примеры, требующие немедлен-
ного реагирования органов исполни-
тельной власти. Так, в п. Бугрино 32 
аварийных дома, в которых проживает 
313 граждан. Отсутствует водоснаб-

жение. Детский сад не может покрыть 
имеющуюся потребность в дето местах.
До сих пор, несмотря на многочис-

ленные обещания, очистные сооруже-
ния в п. Искателей не открыты.
Ферма в Лабожском на грани закры-

тия, хотя в 2018 г. губернатор НАО 
А.В. Цыбульский при посещении этой 
фермы, говорил, что поможет с техно-
логом по производству сыров. К сожа-
лению, проблема на сегодняшний день 
не решена.
В Усть-Каре – высокий процент вет-

хого и аварийного жилья, отсутствует 
водоснабжение школы. Для девяноста 
учащихся воду носят с озера.
В Харуте до сих пор не приступили 

к капитальному ремонту детского сада.
В Хорей-Вере новое здание Дома 

культуры не функционирует т.к. требу-

ется ремонт фундамента, а подрядные 
работы по заключенному контракту не 
проводятся. Новое здание дизельной 
электростанции в посёлке не введено в 
эксплуатацию. Подача электроснабже-
ния производится на старом оборудо-
вании и в старом здании. В амбулато-
рии в новом здании имеется трещина.
Как отметил Михаил Райн, всё это ре-

зультаты работы власти за последние де-
сятилетия. Получается, что власть много 
обещает перед выборами, а выполнять 
обещания не торопится или не умеет.
КПРФ еще раз показала, что она яв-

ляется единственной партией, которая 
использует Собрание депутатов как 
трибуну для напоминания власти о её 
обязанностях – служить народу.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ


